

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3222

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón miércoles 18 de Noviembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono. 123

Abonos orgánicos. Gran marca Locomotora de Masó Arumai

DEPÓSITO EN BARCELONA

Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales puros a la larga se estragarian. Los orgánicos no queman las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resultando más económicos por sus efectos duraderos.

Harina fosfatada para el ganado

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y demás animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.

Los que crían aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica. 2.º Aumentar la cantidad de huevos. 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 0'65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDA.

Pulpa de Remolacha, Turto de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.

Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. NALEJAORO.

El avance ruso

La Caballería rusa, pasando el Wartha por Kolo, ha penetrado en Posnania y ha destruido la estación de P. eschen. Los alemanes reconocen que tres divisiones de Caballería vadearon dicho río, pero agregan que las derrotaron prontamente. De todos modos, el hecho es que la segunda quincena de Octubre estaban los soldados del Kaiser delante de Varsovia e Ivangorod y hoy tienen que defender su territorio de la invasión enemiga.

Y esto significa una serie de derrotas. Trocarse de invasores en invadidos es algo muy grave, sobre todo cuando se debe sostener la lucha en dos frentes extensos. Mal comienza la estación de los fríos y las lluvias para la Alemania imperial de las espadas aguzadas y la pólvora seca...

Los rusos llevan a cabo acciones distintas, con diversos ejércitos, pero cuidan de que todas sus tropas conserven el contacto necesario y no estén separadas por espacios demasiao grandes, en que pudiera penetrar una cuña de fuerzas germanas.

La más excéntrica de dichas ofensivas es dirigida por Rennenkampf. Ya dijimos que en la parte de Lituania y Prusia, donde el citado general opera, no atacarían los rusos a fondo. La misión de ese jefe es defender la línea del Niemen y aprovecharse de las circunstancias para invadir las regiones orientales y entretejer el más grande número posible de tropas alemanas. Después de la batalla de Augustow, la lucha en esa frontera ha sido un constante flujo y reflujo. Tan pronto llegaban los rusos a Lyck y Stalluponen, como los germanos se aproximaban a Osowiec y Suwalki.

Cuan o los días críticos de la batalla en el Vistula medio, Schubert, el caudillo que manda los ejércitos de Kaiser en Prusia, recibió orden de desorganizar de tropas rusas la Polonia, amenazando el Niemen con ataques encarnizados. Lo hizo, y no consiguió otra cosa que perder muchos miles de hombres. Hoy, los moscovitas están nuevamente en Stalluponen y el alto Lyck y amagan la ciudad de Gumbinen.

Seguimos creyendo que Rennenkampf no se aventurará demasiado por las tres regencias. Si acaso, emprenderá operaciones contra Koenigsberg, por e Memel, y evitará cuidadosamente la región de los lagos. Debe recordar que dos de sus Cuerpos de ejército estuvieron a punto de ser copados en ella y sólo escaparon luego de haber sufrido pérdidas crueles.

La segunda ocupación de las tres regencias de la Prusia oriental ayudaría al buen éxito de la invasión por Posnania y la Silesia; pero la línea del Vistula, con sus plazas fortificadas de Thorn, Bromberg, Kulm, Graudenz, Marienwerder y Danzig, opone una barrera casi infranqueable a cuantos ejércitos pretendan lograr victorias en la Prusia occidental y la Pomerania. Por otra parte, los rusos no tienen necesidad de sacrificar hombres en la empresa ardua de cruzar el Vistula. Todos saben que este río pasa por Polonia.

Decía Voltaire que Polonia es un país abierto por todos sus lados y que no tiene plaza fuerte a guna que pueda cortar la retirada de un ejército.

Cuéntase que la palabra Polonia viene de la palabra eslava «poles» (llanura). Estas particularidades geográficas explican la rapidez de la irrupción alemana. Luego de haber freacassado a orillas del Vistula, los soldados kaiseristas no hallaron una línea de resistencia bastante favorable para clavarse en ella y defenderla indefinidamente. Si hubieran tenido, en la Polonia del Sur, unas canchales como las de Soissons, unos macizos montañosos como los de Reims, unos ríos tan anchos y profundos como el Oise y el Aisne, de seguro que los corceles ucranianos no goparían sudores por las orillas del Prosna. Pero los austríacos no pudieron conservar sus posiciones de la región accidentada de Lysanora y evacuaron Kéce, y desde aquel momento sólo un repliegue rápido podía salvar a los alemanes de un desastre.

La frontera posnaniosilesiana es la cuerda del arco que forma el Vistula medio, de Cracovia a Thorn.

Pero sólo un río de escaso caudal, el Prosna, afluente del Wartha, señala el límite entre las dos Polonias, la germana y la rusa. Y la primera es tan poco do-

tada de accidentes naturales como la segunda. Llana, algo pantanosa, sólo en el Oder ofrece una línea de relativamente fácil defensa.

Los alemanes han fortificado sólidamente sus posiciones del Wartha, de Czestochowa a Kalish. Pero esas posiciones son el bastión avanzado de su verdadero sistema defensivo Oppeln, Breslau Goglaw, Kustrin servirán de apoyo a los ejércitos que se opongan al paso del Oder.

Mas todo parece indicar que los moscovitas que están haciendo la guerra con una pericia que nadie sospechaba en ellos, procurarán forzar el boquete de la Silesia, apilando con sus masas a los austríacos de la región de Cracovia. Han logrado cortar a las fuerzas que luchaban en el San de las que combatían en el Bajo Vistula. Esto les favorece extraordinariamente. Y no creemos que se entretengan en la expugnación del campo atrincherado cracoviano, casi inexpugnable. Lo bloquearán, encerrarán dentro de la cintura de fuertes y baterías a su numerosa guarnición y seguirán adelante. Hasta ahora, emplearon con singular fortuna los ataques de flanco. No es probable que renuncien a ellos en lo futuro.

En nuestra opinión, la batalla será desplazada y sólo habrá en el Wartha combates parciales, muy mortíferos sin duda, pero de resultado escaso. Un gran ejército invasor, siguiendo el Vistula y rodeando—enmascarando dicen los técnicos—Cracovia, precipitará sobre la Silesia prusiana por Benthén, Kattowitz, Ratibor y Troppau.

La importante población de Breslau, llave del Bajo Oder, será su primer objetivo. Si los rusos toman o evitan dicha población y han pasado antes el Oder por donde es menos ancho, cogerán de revés toda la línea alemana y el efecto, tanto moral como material, sería enorme.

De Varsovia a Thorn hay 180 kilómetros; a Posen, 28; a Breslau, 320. De Cracovia—via Czestochowa—a Breslau, hay 250. Decía Napoleón que su ejército había ganado la campaña de 1805 más con las piernas que con los fusiles. El Zar de Rusia deberá afirmar lo propio de sus soldados, si en la primavera próxima han logrado el triunfo que sueñan. Pero conste que la invasión de Alemania es aun más difícil que la de Rusia. El gran imperio central tiene infinitos recursos. Hace más de un siglo que sus Marcas del Nordeste no han conocido mas invasores que los cosacos de Rennenkampf. Los «junquers» de Posnania y Silesia creen que sus riquísimas posesiones no servirán de albergue al escita.

Todo lo que el ingenio humano ha creado para defender un territorio lo poseen los alemanes. El Wartha, el Prosna y el Oder tendrán sus aguas rojas y arrastrarán los cadáveres a miles, antes de que Dresde y Frankfurt conozcan las amarguras de la ocupación rusa. Trascorrirán días, semanas y meses y se batirá sin tregua en Polonia alemana, en los Carpatos y en las dos Silesias. Cada legua de terreno, cada eminencia, cada barranco, cada pantano, cada pueblecillo, cada arroyo, costarán rauda es de sangre... Las pugnas atroces de Flandes serán juegos de niños al lado de las contiendas de que ha de ser teatro el Este alemán. (De «La Correspondencia de España».)

JOAQUIN DICENTA

EL LOBO

Comedia en tres actos publicada por «Teatro Mundial».

La obra entera: 36 céntimos.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa» calle Nueva.

Aviso a los navegantes

MAR MEDITERRÁNEO

Faro de la Isla de Tagomago (Baleares)

En atento B. L. M. del señor Ingeniero Jefe de obras públicas de la provincia hemos recibido el siguiente aviso que gustosos publicamos:

El día 1.º de Diciembre próximo se encenderá un faro situado en la isla de Tagomago al NE de la isla de Ibiza.

La aparición de la luz será de un grupo de dos destellos blancos, alternando con uno aislado, cada quince segundos, debiendo observarse que el carácter distintivo de la luz es la agrupación de los destellos y no la duración de la aparición que podrá variar ligeramente de modo accidental.

Altura del foco luminoso sobre el nivel medio del mar en metros. 77'7

Id. sobre el terreno en id. 14'80

Alcance luminoso en tiempo medio 33 millas

Id. id. en tiempo algo brusco 22 millas

La luz ilumina en el mar un sector comprendido entre S. 130º 40'0 al Sur 46º 50'0 (276º 10').

El edificio es de forma rectangular y en el centro está la torre, de forma octogonal, ambos de piedra gris.

Las coordenadas geográficas aproximadas deducidas de la carta de la Dirección de Hidrografía número 7 A. son:

Latitud.—39º 1' 56"—N

Longitud.—7º 8' 26"—E de Saa Fernando.

AVISO IMPORTANTE

A los fabricantes de calzado

Como complemento a la noticia que dábamos ayer respecto a los trabajos que realiza nuestro buen amigo el Doctor Llanó en pro de la industria menorquina, hoy podemos anunciar que en nuestra Redacción tenemos a la disposición de las personas que quieran examinarla una muestra de calzado que usa actualmente el ejército francés y el piego de condiciones que se requieren para su confección, a fin de que los que lo deseen puedan enviar muestras iguales y notas de precios.

CRÓNICA LOCAL

Casa del Pueblo

Todos los afiliados a las Sociedades que tienen su domicilio en esta Casa del Pueblo, tienen derecho a la participación de una peseta al billete número 43709 que se ha adquirido del sorteo de Navidad, desde hoy hasta el día 10 de Diciembre próximo que durará su expención; de 6 a 8 de la noche, en el local social.

Mahón 17 Noviembre de 1914.—La Junta.

Convendría que el señor Alcalde, por medio de los agentes a sus órdenes o directamente si es necesario, hiciera comprender al conductor de cabras que con ellas transita por estas calles, que las aceras están destinadas al tránsito de las personas y que los animales deben ir por el arroyo y estacionarse en él cuando llegu el caso. Se nos ha denunciado repetidas veces, y personalmente hemos podido

observar, que e referido cabrero lleva el ganado sobre las aceras, formando en masas compactas (como los letones al atacar) y obliga a los transeuntes a ceder el terreno a los animales y descender al arroyo.

Ha sido muy censurado el hecho de que el coche fúnebre de primera clase que al partir el domingo para una conducción llevaba encendidos los cuatro faroles, llegara a la necrópolis con tres apagados.

Hasta se dice que el caso se ha repetido otras veces y que la desidia de la empresa funeraria es tal que no se cuida siquiera de poner velas, de modo que cuando no quedan ni los cabos se ponen unas cerillas encendidas que consumen los restos de sebo acumulados en los candeleros.

Sea o no cierto este detalle que se cuenta, lo es de todos modos la desidia y dejadez de la empresa de coches fúnebres que continuamente da lugar a quejas.

LA HERNIA

y el Vendaje Barrere de Paris

CON MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMA DE HONOR EN LAS EXPOSICIONES DE BURDEOS, LONDRES Y BRUSÉLAS (GRAN PRIX EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE GAND 1913).

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte heraiario, ha triunfado al fin en el mundo entero el aparato VENDAJE BARRERE DE PARIS como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor, el DOCTOR MR. BARRERE, recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los aceros y resortes empleados en bragueros, que son verdades os cilicios al cuerpo humano; felizmente lo consiguió con su universal VENDAJE ELÁSTICO BARRERE PERFECCIONADO.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos anuncios, bien de paja o extranjeros, que prometen curar las hernias con los aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braguero. No, antes de todo deben dirigirse al VENDAJE BARRERE, que serán realmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto, MR. BARRERE en su viaje (lo mismo que todas las sucursales) practicará personalmente ensayos gratis.

MR. BARRERE estará de paso en: MAHÓN.—Hotel Bustamante los días domingo 22 y lunes 23 de Noviembre.

PALMA.—Hotel Mallorca (casa Bernils) los días martes 24 y miércoles 25 Noviembre.

Para vender o alquilar

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcanfar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimonio, utensilios de cocina, servicio de mesa, cochería y establo.

Precios de alquiler para el invierno

	Ptas.
Por un día	1'50
Por un día y noche	2'50
Por una semana	10'00
Por un mes	20'00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de la hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico. no un braguero o un vendaje cualquiera.

Señala infaliblemente: no sufre engañío ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la ciencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y referendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perfectísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folleto instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folleto instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

fabricantes de calzado

Persona inteligente en el comercio desea representar una casa formal de calzado en Madrid.

Para referencias en LA SUIZA, calle Nueva, 17, Mahón.

Para Barcelona y resto de España

Representante activo, inteligente en el ramo de platería, con extensas relaciones y garantías, se ofrece para trabajar el artículo de bolsas, cadenas, etc., a la comisión.

Escribir a **La Voz de Menorca**, iniciales J. G.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

LAS CORTES

Barcelona 17, 21'30.

SENADO

Sesión del día 16

Empieza a las tres y media, presidida por el general Azcárraga.

Asiste el ministro de Instrucción Pública, señor Bergamín.

El señor A. de la Haba habla sobre consumos y el señor Junoy sobre las aguas de Barcelona.

Dice que antes de tratar este asunto el señor Barriobero debió estudiar el expediente. Ruega al gobierno que lo resuelva.

El señor Fargas anuncia una interpelección sobre aguas.

El señor Bergamín, en nombre del Gobierno, le rehusa.

El señor FARGAS: Pues que se resuelva el expediente.

El señor Sedó pide lo mismo. Se aprueban varios expedientes. Y se levanta la sesión.

CONGRESO

Sesión del día 16

Preside el señor González Besada y el acto empieza a las tres.

Asiste el ministro de Fomento. Los escaños y las tribunas están vacíos.

Los señores Llosas y Morote hablan sobre expansión comercial, tarifas y transportes.

Se formulan ruegos sin interés.

Segue luego un largo debate sobre sales potásicas y se pide que se dicten leyes para que esas explotaciones no caigan en poder de extranjeros.

Se reúnen las secciones.

Luego se discuten contribuciones, rentas y el presupuesto de Marina.

Y se levanta la sesión.

Sesión del día 17

Se abre la sesión a las tres bajo la presidencia del señor González Besada, con pocos diputados en los escaños y regular concurrencia en las tribunas.

En el banco azul están el Presi-

dente del Consejo y el ministro de la Gobernación, éste de uniforme.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El ministro de la Gobernación lee un proyecto sobre epidemias.

El señor Torres Guerrero se ocupa de la agresión de que fué víctima el alcalde de La Almunia.

El señor Torres pide que se castigue a los autores de la agresión referida.

El ministro de Gracia y Justicia dice que ha mandado averiguar lo ocurrido para que no puedan subsistrarse a la acción de la Justicia los que cometen tales atropellos.

Rectifica el señor Torres Guerrero y anuncia una interpelección sobre estos hechos que acepta el señor Dato.

El señor Ossorio y Gallardo pregunta al Gobierno cuál es su criterio en lo que se refiere a actos en los que se persigue una afirmación de carácter nacional.

Se ha dado el caso de dar permiso para la celebración de un mitin y luego se prohibió su celebración.

¿Es que no se se puede hacer una afirmación nacional si ésta es contraria al pensamiento del Gobierno?

Un Municipio acordó en sesión pública expresar a una de las naciones beligerantes su sentimiento por la destrucción de ciudades y monumentos artísticos.

No sé que haya adoptado el Gobierno ninguna determinación ni contra el gobernador, que autorizó el mitin, y luego lo prohibió, ni contra el alcalde, que autorizó la adopción de aquel acuerdo municipal.

Señala la incongruencia que resulta de la pasividad de las autoridades ante este acuerdo del Ayuntamiento y la severidad tenida con los organizadores de mitines.

Convendría que se marcaran de una vez para que supiéramos a qué atenernos, los límites de lo vedado y de lo lícito.

El presidente del Consejo contesta agradeciendo al señor Ossorio y Gallardo los términos prudentes en que ha desarrollado su pregunta.

Señala las medidas adoptadas en todos los incidentes ocurridos durante su mando, de todo lo cual resulta que nunca se han tomado medidas extraordinarias.

No somos—dice—enemigos del derecho de reunión, como han creído los amigos de S. S., que nos han atacado porque nos hemos mantenido dentro de los términos más exactos del derecho, concediendo la celebración de actos cuando hemos creído que no ocurriría nada y hemos prohibido otros cuando creímos que pudieran decirse cosas que hubiera que perseguir judicialmente.

Esto ha ocurrido con algunos mitines solicitados por el partido reformista, y otros por el partido socialista.

(La Cámara está muy animada.)

En el mitin cuya celebración se autorizó se dijo que iba a hablarse de la actuación del partido, y luego en los carteles se fijaron unos pasquines diciendo que se trataría de la neutralidad.

¿Cree su señoría que es conveniente en estas circunstancias autorizar semejante reunión pública?

Creo que si no debe hablarse en el Congreso donde nos reunimos personas que no tenemos que levantar masas ni buscar aplausos ni popularidad, menos puede hablarse de esto en mitines, en donde la nota estridente es necesaria y la frase cruda es indispensable.

En los pasquines a que hago referencia se trataba además desconsideradamente a algunos hombres políticos.

Esto no podía tolerarse.

Continúa el señor Dato exponiendo las razones por las cuales fué suspendido el mitin.

Respecto de la extralimitación de un Ayuntamiento a que se ha referido S. S.—dice—no tenía conocimiento de ella.

Asegura que no se repetirá el hecho o tendrá la sanción gubernativa o penal, según los casos, a que haya lugar.

Rectifica el señor Ossorio y Gallardo.

Dice que es de extrañar que el Gobierno no supiera nada respecto de la extralimitación del Ayuntamiento.

El señor Dato rectifica diciendo que en eso ha ocurrido lo mismo al Gobierno que al señor Ossorio, que no se enteró de los papellitos en que se anunciaba el mitin.

El señor Ossorio y Gallardo dice que él no tiene jurisdicción sobre los papellitos y, en cambio, el Gobierno debe conocer los acuerdos de los Ayuntamientos. Pero dejemos esto—añade—y vengamos a la resolución del Gobierno prohibiendo el mitin.

El Gobierno cree que hay que tener en cuenta los actos exteriores y yo creo que sólo debe atenderse a lo que en los mitines se diga y se sostenga por los oradores.

Si se me pregunta si debía tratarse de la neutralidad, diré terminantemente que no.

El señor Dato dice que precisamente por eso se prohibió el mitin, aparte de haberse querido engañar a la autoridad diciendo que se trataría de una cosa y luego anunciarle que se trataría de otra.

Se da por terminado este debate. (Continúa la sesión)

Crónica General

Las víctimas del tífus

Según datos de la sección de estadística demográfica municipal de Barcelona, durante el día de ayer se registraron 40 defunciones a consecuencia del tífus.

De Portugal

Lisboa.—Se ha firmado un decreto convocando a las Cámaras para el día 23.

La policía ha detenido con gran reserva al propietario Salvador Correa Figueiredo, que ha resultado ser el tesorero del Comité monárquico.

Se asegura que se han descubierto en su domicilio documentos comprometedores, incluso listas de las cantidades entregadas a diversas personas para contribuir a la restauración de la monarquía.

Al obispo de Guarda se le ha desterrado de su diócesis por dos años a causa de haber hecho propaganda política en todos sus sermones para

indisponer a los fieles con el régimen republicano.

El señor Dato

Al recibir a los periodistas, el señor Dato manifestó que había recibido inmejorables noticias de Santa Cruz de Mudea.

Según estas noticias, la cacería regia se ve libre sin incidentes.

Añadió el señor Dato que su despacho de la presidencia se había visto hoy muy concurrido de diputados y senadores; uno, que habían ido para ver cómo estaba instalada la nueva oficina presidencial, pues no habían estado aún en el palacio de la Castellana; y otros, para hablarle de diferentes asuntos.

A primera hora de la mañana el señor Dato celebró una extensa conferencia con el presidente del Congreso.

El señor González Besada había ido a darle cuenta del incidente ruidoso ocurrido ayer a última hora de la sesión del Congreso.

Sabido es que al terminar esta, el señor González Besada tuvo una larga conversación con el ministro de Marina, tratando del incidente provocado por algunas frases del señor Maciá, que el ministro estimaba ofensivas.

El señor González Besada logró convencer al general Miranda de que en las palabras del diputado no había nada que pudiera considerarse injurioso, ni siquiera molesto para el ministro de Marina.

El señor Dato, después de dar cuenta de esta entrevista y de sus resultados, añadió que según sus noticias los republicanos se proponían adoptar en la sesión de esta tarde una actitud hostil para el Gobierno y especialmente para el general Miranda.

Las hostilidades se iniciarán al comenzar la discusión del presupuesto de Marina.

Aun cuando el señor Dato se abstuvo de decir nada del resultado de su entrevista con el presidente del Congreso, no es aventurado asegurar lo que tratan.

Cambiarían impresiones acerca de las contingencias a que podrá dar lugar esta actitud de los republicanos y también sobre los resultados que podrá determinar la inoportuna pregunta del señor Ossorio y Gallardo sobre la neutralidad de España.

El señor Dato dijo que había recibido la visita de nuestro representante en Méjico señor Cologon, quien accidentalmente se encuentra en Madrid.

Esta visita estuvo relacionada con la petición formulada por el ex-presidente de aquella República, general Huerta, de que se abra una información para comprobar que durante su permanencia al frente de la República, los españoles allí residentes no sufrieron daño alguno en el territorio ocupado por los federales.

Añadió el señor Dato que hoy empezará en el Senado el debate sobre el proyecto de riegos del Alto Aragón.

Dado el criterio mantenido por las minorías en las reuniones celebradas con los interesados en este proyecto y con el Gobierno, era de esperar que el proyecto no diera lugar a grandes discusiones y pasara sin inconvenientes grandes.

El Gobierno ha recibido satisfactorias noticias de Tetuán dando cuenta de nuevas presentaciones de cabileños pidiendo autorización para volver a sus poblados.

La autorización solicitada les ha sido concedida.

Cereceda y su criada

El maestro Cereceda ha presentado una denuncia interesante.

Tenía a su servicio hacía siete años a Andrea Pilar Drieste, de 25 años, natural de Zaragoza, a la cual estimaba grandemente, hasta el punto de que le había legado últimamente toda su fortuna.

El domingo, el maestro pasó el día de campo, y al regresar notó que se habían ido los muebles en orden y que le habían sustraído numerosas y valiosísimas alhajas, multitud de ropas y todo el papel del Estado que poseía.

Defendida la Andrica, ha declarado que las ropas y las alhajas se las había regalado el maestro Cereceda, y el papel del Estado está a su nombre, como efectivamente así es.

DE LA GUERRA

Mr. Churchill

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Mr. Churchill, contestando a una pregunta, dijo que hay fundados motivos para suponer que se ha salvado el acorazado «Canopus».

Comunicado oficial

Burdeos.—El comunicado oficial de las diez de la noche dice que la situación no se ha modificado.

El comandante Messimy, ex-ministro de la Guerra, ha sido nombrado caballero de la Legión de Honor por los buenos servicios que ha prestado al Estado Mayor del 14 cuerpo de ejército y por su actividad y desprecio del peligro.

Cracovia sitiada

Roma.—Telegrafian de Petrogrado que los rusos han acabado de cercar Cracovia por el lado norte.

Telegrama de «La Martima»

Palma, 17.

«Mahón» fondeado tres y media sin novedad.—Ginart.

PÉRDIDA DE UNA PERRITA fox-terrier, toda blanca y las orejas negras. Se gratificará a la persona que la entregue en esta ciudad, plaza Arravaleta, 4, o en San Luis, calle de Alemán, número 3 A.

ALBUM POLÍTICO

Recuerdo del Primer Centenario de la Constitución de Cádiz

FOR

VIPEGON

Juez de Primera Instancia

Obra primorosamente editada

Precio: 6 pesetas.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

ESCUADRÓN CAZADORES

DE MENORCA NÚM. 2

Debiéndose vender en pública subasta diez y siete caballos de desecho de la plantilla de este Escuadrón, se anuncia para que los que deseen tomar parte puedan hacerlo, manifestándose que dicho acto tendrá lugar a las 10'30 del día 23 del actual, en el cuartel que ocupa este cuerpo en el Cos Nou.

El importe de los anuncios lo satisfarán, a prorrato, aquellos a quienes se les adjudiquen los caballos.

Mahón 13 Noviembre 1914.—El Comandante Mayor, Rodríguez Moncada.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11

La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

El Hogar y la Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por 100.

PARA ALQUILAR.—Lo está una casa en buenas condiciones, situada en la calle San Jacinto, en San Luis. Informarán calle del mismo pueblo número 12.

Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón.